



Foto: Besucher vor einer Greifereinheit eines Elektrolysekranes

**Michael Geiger**

## Besuch bei der Fa. Hans KÜNZ GmbH in Hard

### WING-Regional Vorarlberg

Führung durch Fertigung, Präsentation Engineering und Firmenvorstellung durch Leiter Wing Regional Vorarlberg Dipl.-Ing. Michael Geiger, Leiter Vertrieb bei Hans Künz GmbH.

Neben den zahlreichen Vorarlberger Teilnehmern hat der Besuch der Tiroler WING-Kollegen besonders gefreut.

#### Eckdaten der Firma KÜNZ

Anzahl der Mitarbeiter ca. 300,  
davon in Hard ca. 150.

Weitere Standorte:

Gross St. Florian, Steiermark Neuer  
Standort in Kechnec, Slowakei

#### Produkte:

Containerkrananlagen  
Schwerlastkrane (bis 700 t)  
Elektrolysekrane  
Rechenreinigungsanlagen  
Stahlwasserbau

Weitere Infos unter: [www.kuenz.com](http://www.kuenz.com)

#### Vertrieb

Direkter Vertrieb unterstützt von  
lokalen Partnern

Hauptgeschäftsfeld: Containerkrane

- ca. 60 % Marktanteil in Europa
- Ausweitung der Geschäftsaktivitäten auf den Markt USA

- Geschäft steht in unmittelbarer  
Abhängigkeit vom internationalen  
Transportaufkommen

Ziel das mit dem Angebot verfolgt  
wird:

Schaffen von Kundenzufriedenheit  
Erfahrungen sammeln aus dem  
Rücklauf der Informationen sind  
entscheidend für die Weiterentwick-  
lung des Programms

#### Engineering:

Sehr innovatives Unternehmen.  
Bereich Konstruktion/Entwicklung  
Maschinenbau ca. 40 Mitarbeiter  
Bereich Konstruktion/Entwicklung/  
Inbetriebsetzung Elektrotechnik ca. 15  
Mitarbeiter

#### Diskussion:

Die anschließende Diskussion ist domi-  
niert vom Thema „Fachkräftemangel“.

Die Ausbildungs-Konzepte der HTLs  
und der Fachhochschule in Vorarlberg  
scheinen dem Bedarf der Unterneh-  
mungen (vor allem in der Qualität der  
Absolventen) nur teilweise gerecht zu  
werden.

Oft sehen sich die Unternehmungen  
mit „überzogenen“ Erwartungen sei-  
tens der Absolventen konfrontiert.

Die HTL in Bregenz hat zurzeit etwa  
50 % mehr Absolventen pro Jahr als  
noch vor 10 Jahren; dennoch gibt es ei-  
nen Mangel an Absolventen; vor allem  
im Bereich Elektrotechnik.

Hier scheint der Bedarf schneller ge-  
stiegen zu sein (durch die Ansiedelung  
bzw. den Ausbau der entsprechenden  
Betriebe in Vorarlberg) als der Output  
der Ausbildungsstätten.

Die Firma Künz bildet überdurch-  
schnittlich viele Lehrlinge aus, bietet  
Praktika an für HTLs und TU. Diplom-  
arbeiten werden ebenso betreut.